

Nombre de la publicación:

"EL SIGLO"

5468

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1973 Mes Sep Día 16

Página ..... Columna .....

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional — Anexo

## ASI SE LO MANIFESTARON A PATRICIO AYLWIN

# EX PRESIDENTES DC ESTAN CONTRA EL GOLPE Y POR UN CAMINO PROPIO

Los doce ex Presidentes de la Democracia Cristiana, se reunieron la semana recién pasada, con la directiva de esa colectividad, entregándole un pronunciamiento mayoritario, en que se rechazan las maniobras golpistas, y se hace ver la necesidad de que el PDC tenga una imagen y un camino propios, y no se deje arrastrar por el PN.

En estos momentos, la directiva nacional está realizando diversas reuniones con organismos y sectores de la DC, a fin de fijar con mayor claridad su posición frente a la situación política. Y entre estas consultas, la reunión efectuada con los ex Presidentes es la de mayor importancia.

Allí, los ex jefes de la DC, con las sólo excepciones de Juan de Dios Carmona y Pedro Jesús Rodríguez, plantearon su apoyo a la directiva de Patricio Aylwin, especialmente por lo que ellos consideran que fue una política de "apertura", recordando el diálogo con el Gobierno al que concuerpon estos dirigentes. Y también se expresó este apoyo, porque los sectores más recalcitrantemente derechistas del PDC, le exigen a Aylwin una definición en el sentido de adoptar las tácticas golpistas que propicia el PN,

y hasta lo han amenazado con derribar la Mesa.

### CONTRA EL GOLPE

También los ex Presidentes formularon sus críticas al Gobierno, pero lo más importante es que en sus planteos, formularon un rechazo rotundo a las políticas golpistas, señalando la necesidad de encontrar salidas democráticas, de conseguir el consenso mínimo para evitar la guerra civil en el país.

Los destacados personeros, como Renán Fuentealba, Radomiro Tomić, Narciso Irueta, Benjamín Prado, Bernardo Leighton, Ignacio Palma y otros, le representaron a la directiva de Aylwin la necesidad de que el PDC recupere su imagen propia, y no se deje arrastrar por la línea que impone el PN.

### IMAGEN PROPIA

Los dirigentes manifestaron su malestar porque esta confusa y distorsionada imagen que presenta la DC es responsabilidad también de los sectores derechistas del partido, y de sus medios de prensa, que contribuyen a diluir

los principios del PDC, para aparecer en una coincidencia absoluta con la línea golpista del PN.

Y este último hecho, queda muy bien ejemplificado al conocerse la resolución que adoptó la reunión de los Presidentes provinciales de la DC, sostenida el fin de semana, también a modo de consulta.

Allí se impuso una tesis del Rector de la "U", Edgar Boeninger, que sostiene que es necesario que tanto los parlamentarios como el Presidente de la República, renuncien a sus cargos, considerando que esta "devolución del poder al pueblo" es la "única salida democrática" para los problemas que vive el país, y le recomendaron por tanto al Consejo que opte por esta solución.

### "IGNORANCIA Y TONTERIA"

Esta "salida" no dista mu-



RADOMIRO TOMIC

cho de las peticiones de renuncia del Presidente, que formula la derecha, así como de la tesis de recurrir a la declaración de inhabilidad del Primer Mandatario. Cabe decir que respecto a la última tesis, Bernardo Leighton manifestó que "plantear semejante cosa es una ignorancia y tontería" y que apoya la declaración de Aylwin que rechaza la petición "de un grupo de damas en el sentido de declarar inhabilitado o en ilegitimidad de mandato al Presidente de la República".

Es posible que la DC llame en los próximos días a una Junta Nacional Extraordinaria, o bien cite a un Consejo Plenario (organismo intermedio entre la Junta y el Consejo Nacional) a fin de discutir estas diversas posiciones que se han manifestado frente al momento político.



BERNARDO LEIGHTON



RENAN FUENTEALBA